

Carteles que portaron los manifestantes el 15 de Setbre.:

"La muerte antes que el yugo nazi-fascista."
 "Estamos unificados en la defensa de nuestras instituciones".
 "No puede haber civilización sin libertad".
 "Honraremos el sacrificio de nuestros abuelos peleando por la libertad."
 "La derrota de Hitler será el triunfo de la civilización".
 "Antes que la esclavitud la guerra!"
 "Apoyamos el bloque de Inglaterra, Rusia y Estados Unidos".
 "Apoyamos la política anti-totalitaria del Presidente de la República".
 "Contra el nazismo, el fascismo y el falangismo."
 "Por el triunfo de la democracia en el mundo."
 "Arriba Roosevelt, Churchill y Stalin".
 "Viva Costa Rica democrática".
 "Fuera de Costa Rica la quinta columna".
 "Apoyamos a Roosevelt en su lucha contra los apaciguadores".
 "Los niños pedimos que nos defiendan de la barbarie nazi".
 "Gobierno que no se asienta en la opinión pública no es gobierno democrático". - Ricardo Jiménez.
 "Defenderemos palmo a palmo nuestras conquistas democráticas".
 "Que venga la paz pero bajo la bandera de la democracia".
 "La tea de Santamaría destruirá la cruz gamada".
 "La vacilación es indigna de la juventud".
 "No somos arios! por eso somos anti-nazis!!!
 "Las mujeres somos anti-nazis en defensa de nuestros hijos."

Lo que dijeron los oradores del 15 de Setiembre:

PRESIDENTE

CALDERON GUARDIA:

"No sé cuales serán los sacrificios a que habremos de someternos, pero por cuantosos que ellos sean, nada importa si son el precio que el destino nos exige para consolidar los principios que amamos y respetamos porque constituyen el orgullo y el honor de Costa Rica".

DON TOMAS SOLEY:

"En América no puede haber más nazi-fascista que el degenerado que sienta correr por sus venas sangre de esclavo o el imbécil vanidoso que no obstante el color más o menos oscuro de su tez se cree ario y alienta la esperanza de llegar a ser, como tal, aunque esclavo: capataz de esclavos".

DON JULIO ACOSTA:

"Los países libres no merecerían la próxima victoria, cuyo rumor ya escuchan los atónitos oídos de los hombres, si no diesen franca y resueltamente el brazo a Rusia, si no admitiesen con entereza cabal rezoa y con un claro sentido de la realidad, que, puesto que la actitud de Rusia los favorece en grande escala, tienen ellos que ayudarla también sin titubeos y sin cálculos."

DON ADRIANO URBINA:

"Al condenar al nazismo como una terrible amenaza para estas democracias de América, no estamos condenando a una nación ni a una raza. Nos referimos a un sistema de gobierno que es la negación más absoluta de la cultura, de la civilización, del progreso y del espíritu humano".

MANUEL MORA:

"Señor Presidente de la República: Que no vacile la mano que habrá de empuñar este pabellón durante la tempestad que se avecina. Podéis estar seguro de que el pueblo tampoco vacilará en daros el apoyo que necesitáis para defender nuestras libertades y para pelear contra los bárbaros que amenazan la civilización".

40 mil personas se echaron a la calle el 15 Setbre.

"PREFERIMOS LA GUERRA A LA ESCLAVITUD NAZI-FASCISTA," GRITO

EL PUEBLO DE COSTA RICA EN UNO DE LOS ACTOS CIVICOS MAS

TRASCENDENTALES DE NUESTRA HISTORIA

Cuarenta mil personas se echaron a la calle el 15 de Setiembre a manifestar su fe en

la democracia y su odio al nazi-fascismo.

Tal como se había anunciado, participaron en la manifestación ciudadanahos de todas las tendencias políticas, de todas las clases sociales y de todas las razas.

Las maniobras que pusieron en juego los cavernarios para frustrar la gran manifestación sufrieron el más tremendo repudio del pueblo. El pueblo se compactó alrededor del Presidente Calderón Guardia e hizo saber al mundo que nuestra patria se coloca definitivamente del lado de la civilización.

Hasta el presente, las declara (Pasa a la pág. 4.)

La actitud progresista del Sr. Presidente de la República el quince de Setiembre merece la simpatía y apoyo de todos los costarricenses

En diferentes tonos ha sido comentada en los diversos círculos políticos y sociales de la República, la actitud del Dr. Calderón Guardia al dar su apoyo a la gran demostración democrática del 15 de Setiembre y al participar como orador en el mitin que coronó la jornada. Los elementos reaccionarios del país, todos ellos simpatizantes de los regímenes nazi-fascistas, han expresado su repudio

Es así, sumándose a las filas del pueblo cuando éste manifiesta sus sentimientos y sus ideas, y tratando de encauzar constructivamente tales sentimientos e ideas, como los verdaderos jefes de un Estado democrático prueba su apego a este ideario

hacia la actitud decidida y valiente del jefe del Estado. Y al hacerlo, han pretendido que

lo que les repugna es ver al Presidente de la República hablando desde la misma tribuna

en que habló el jefe del Partido Comunista Nacional.

Nosotros sabemos, como lo saben todas las personas inteligentes del país, que lo que realmente indigna a los personajes de la reacción criolla es ver al Primer Mandatario confundirse con el pueblo en una jornada democrática. Hasta ahora, nuestra democracia no ha estado suficientemente arraigada en el alma popular. (Pasa a la pág. 4)

LA QUINTA COLUMNA está tratando de desnaturalizar la jornada del QUINCE DE SETIEMBRE

Los ticos que en Costa Rica dicen ser "alemanes", esto es que forman parte de la quinta columna criolla, pasaron muy mal día el 15 de Setiembre. Ese día se puso de relieve cuál es el verdadero espíritu del pueblo costarricense, cuál su verdadera actitud frente a los acontecimientos que están ensangrentando el mundo. Mas la reacción no podía hacerse esperar. No se habían apagado los últimos vtores de la mag-

nífica jornada democrática, cuando alemanes, italianos, españoles y ticos nazis, fascistas y falangistas se dieron a la tarea de destruir los efectos de la hermosa fiesta. La táctica empleada ha sido la de siempre, la misma empleada en Europa y en todas partes. Según la banda nazi de Costa Rica, "el desfile del 15 de Setiembre resultó un desfile comunista"; "El Dr. Calderón Guardia les está haciendo el juego a los comunistas"; "L bandera soviética de la hoz y el martillo fué el signo dominante de la manifestación"; "las aclamaciones a Rusia, a Manuel Mora y al Partido Comunista revelaron el verdadero carácter de la demostración del lu-

(Pasa a la pág. 4)

TRIUNFO LA TACA y PERDIO EL PAIS

Con la ley de aviación ocurrió lo que nosotros habíamos previsto: el Poder Ejecutivo envió una ley buena al Congreso y luego aceptó que esa ley fuera modificada conforme a las exigencias de la TACA. La ley que va a darse ahora viene a ser una especie de caricatura de la primitiva. La tesis buena la defendió el diputado don Adriano Urbina. (Pasa a la Pág 4)

El Departamento de Estado promete ayuda para salvar a los refugiados españoles y ex-combatientes internacionales en Francia y Africa

A fines de agosto el United American Spanish Committee, filial americano del Comité Panamericano de Coordinación inició formalmente su campaña nacional para crear un Cuerpo Diplomático Panamericano de Protección a los refugiados españoles y excom-

batientes internacionales en Francia y Africa. El Departamento de Estado por medio de un representante suyo prometió la ayuda del Departamento de Estado para solucionar este trágico problema. Dijo que no existía ningún obstáculo para la forma-

ción del Cuerpo Diplomático Panamericano de Protección y que el Departamento de Estado se dirigirá a las 20 repúblicas hermanas del Hemisferio para invitarlas a cooperar en esta acción unida de protección a los refugiados antifascistas en Francia y Africa.

Es la primera vez que el Departamento de Estado se ha expresado positivamente a favor de un proyecto de ayuda a los refugiados y antifascistas de otras nacionalidades.

La comisión visitó al embajador francés quien confesó que los refugiados españoles estaban trabajando en el Ferrocarril Transahariano (cosa que negó rotundamente hace dos semanas) pero que recibían buen trato. La comisión le presentó pruebas absolutamente fidedignas del trato brutal que reciben en los campos y compañías de trabajo, de la persecución policíaca,

—Pasa a la pág 4*



Aquí está la V de la Victoria riéndose sabrosamente de todos los taimados y QUINTACOLUMNISTAS que pretendieron hacer fracasar la acción democrática que se llevó a cabo el 15 de Setiembre.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición Nº 457 | SAN JOSE, C. R.—SABADO 20 DE SETIEMBRE DE 1941 | Edición Nº 457

La Sección de Heredia del P. C. inaugura su local el lunes próximo con un mitin, celebrando el tercer mes de la gloriosa resistencia soviética

Todas las secciones de nuestro Partido continúan progresando satisfactoriamente conforme a las tareas que les

han sido señaladas. Ahora es la sección de Heredia la que se pone en marcha. El lunes próximo, 22 del corriente, jus-

tamente al cumplirse los tres meses de resistencia del heroico Ejército Rojo, se inaugura (Pasa a la Pág. DOS)